

Pese a que no existe un gran déficit en el stock, el organismo llamó a los donantes para evitar un desabastecimiento el próximo mes donde históricamente bajan las donaciones.

Por Estefany Cisternas Bastias  
 estefany.cisternas@diariodelsur.cl

La donación de componentes sanguíneos es de gran importancia a nivel local, principalmente la que proviene de donantes altruistas pues permite un stock permanente. Aunque la disponibilidad también sufre disminuciones, por ello el Centro de Sangre de Concepción tomó medidas preventivas con anticipación, asegurando así que todo paciente que lo requiera reciba su transfusión.

"Sabemos que septiembre es un mes crítico en el abastecimiento de componentes sanguíneos y este año con mayor razón, porque es casi la semana entera de festivo. Entonces, está aumentando la demanda y va a venir una disminución de la oferta, tenemos que hacer un llamado a la comunidad y movilizar durante estas tres o cuatro semanas para tener un fuerte abastecimiento y evitar cualquier complicación en septiembre", relató María Cristina Martínez, directora del Centro de Sangre.

El equipo de profesionales del Centro inició esta semana los llamados a sus donantes debido a que los stocks habían bajado. "Pese a que llovía, los donantes vinieron a donar igual y todos estos días hemos tenido llena las dos casas del donante y muy buenas colectas móviles, pero no basta porque necesitamos seguir llenando nuestros depósitos para prepararlos para este tiempo que puede ser más difícil de abastecer", aseguró Martínez. El lunes 5 de agosto se recibieron 359 donaciones, el martes 6 de agosto 444 y el miércoles 7 de agosto 432.

**ALTA DEMANDA**

Según explicaron desde el Centro de Sangre, la demanda de sangre para procedimientos aumentó, esto porque el Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGB) es el establecimiento que está recibiendo más pacientes de distintos lugares, no sólo del Biobío, pa-



Los principales donantes altruistas a nivel regional son los jóvenes universitarios, por ende en vacaciones y fiestas patrias esta donación suele disminuir.

## Centro de Sangre penquista se prepara para septiembre Promueven donación de sangre ante baja en la disponibilidad local

**Septiembre es un mes crítico en donación de componentes sanguíneos y aumentó la demanda en los hospitales, por ende prevén una disminución de la oferta.**

ra distintas cirugías de especialidad, pero por sobre todo la cardíaca que provocó una demanda más alta por sobre lo habitual. A esta mayor complejidad se sumó también el Hospital Las Higueras, que también se ha especializado en otras patologías y por ende ambos recintos hospitalarios exigen mayor reserva de componentes sanguíneos.

Asimismo, el hecho de que se atiendan a más pacientes de otras regiones provoca que no existan donantes familiares, pues suelen encontrarse lejos, y la sangre transfundida debe recuperarse

con donaciones altruistas de Concepción.

"Hay un punto de donación acá en el segundo piso del Centro de Atención Ambulatoria, más bien orientado a la donación de reposición y que en este caso la enfermera o el médico tratante de cada paciente tiene la función de solicitar estos donantes al momento que el paciente ingresa a hospitalizarse, pero hubo un tema de que disminuyeron mucho los donantes de reposición", contó la tecnóloga médica jefe de la Unidad de Medicina Transfusional del HGGB, Catherine Mora. La espe-

cialista señaló que tuvieron que tomar acciones a nivel institucional, a parte de la promoción a nivel comunicacional, cuando notaron que existía un bajo stock, por lo cual tuvieron que ajustar las dosis según protocolo y cohesionar un poco los componentes, asegurando que a ningún paciente le hiciera falta la donación.

**DONANTES FIELES**

El Centro de Sangre destaca que a pesar que los nuevos donantes van a la baja, los que son considerados altruistas siempre acuden cuando se les indica que es necesaria su donación. Ahora la preocupación está en septiembre, donde disminuyen notablemente los donantes al igual que en invierno debido a las vacaciones, ya que gran parte de los donantes son los jóvenes universitarios.

"Como en la pandemia, los donantes fidelizados fueron los que sostuvieron el sistema. Si nosotros los llamamos ellos saben que de verdad se les necesita. Lo que faltaba más eran glóbulos O positivo y entonces se empezó a llamar y llegaron al tiro, desde la misma tarde. Los que no son do-

**COMPONENTES NECESARIOS**

Durante el 2023 se obtuvieron 71 mil 280 donaciones de sangre, pero para atender a toda la macro red se necesita diariamente un promedio de 280 donaciones de sangre. La directora del Centro de Sangre, María Cristina Martínez, precisó que los glóbulos rojos tienen una duración de 42 días y las plaquetas de 5 días, por este motivo es que el Centro necesita aumentar con rapidez la cantidad de donaciones disponibles para contar con una reserva suficiente para las fiestas patrias, donde hay 5 días de feriado donde disminuyen las reservas.

donantes altruistas van a la baja, y como no existe un 100% de donantes altruistas necesitamos más donantes familiares", detalló la directora del Centro de Sangre.

Las colectas de sangre continuarán los próximos días.